

Información del Parlamento

LA SESION DE AYER

MADRID.—A las cuatro comen-za la sesión. Se da cuenta a la Cámara de la dimisión del señor Valdés. El «esquerroso» Trabafor-Valdés. El «esquerroso» Trabafor-Valdés. El «esquerroso» Trabafor-Valdés.

Continúa la obstrucción de Iz-quierdas y socialistas al proyecto de amnistía. Se rechazan numero-sas enmiendas. El Sr. Prieto dice que no piensa volver el Gobierno, pero estima que la fijación del momento para otorgar la amnistía corresponde a este. Nega que los socialistas ha-yan incurrido en las contradiccio-nes en que se quiere presentarles. Agrega que no quiere obstruir. Se limita a que antes de la aproba-ción del proyecto de amnistía sea más amplia.

El Sr. Salazar Alonso dice que la defensa de una enmienda no jus-tifica un debate tan extenso. El Go-bierno no tiene más limitaciones que las que exige el orden.

Durante breve espacio de tiempo se discutieron las tarifas ferrovi-arias rechazándose también varios proyectos socialistas.

A las nueve se levantó la sesión.

FUERA DEL SALON DE SESIONES

Decapellón. — Con Lerroux no se puede

—Terminada la sesión, muchos diputados no ocupaban su decapellón por no haber planteado las oposiciones al debate político.

El Sr. Rey Mora decía que nadie hubiera pensado antes de la se-

ción. El Sr. Lerroux estuvo senta-do en el banco azul largo rato, a disposición de quienes quisieran in-terpelarlo. El mismo Sr. Rey Mora añadió: —Ha sido un «rajamiento» completo, como pocas veces se ha visto. Con Lerroux no se han atre-vido en cuanto han visto su cara de salud, tostada por el sol.

Otro diputado, dirigiéndose al presidente del Consejo, le dijo:

—Con usted no puede «El Sol» ni «La Voz»

—Ni «Luz», agregó un tercero.

El Sr. Royo Villanova, refirién-dose al mismo asunto que el señor Rey Mora, dijo: Aquí ocurre lo mismo que en el «Molnero de Sul-za». Y, recitando, añade: «la espa-ña del conde sacó y el molnero es-capó», siendo muy celebrada la ocurrencia por el grupo de perio-distas que le rodeaban.

Según las últimas impresiones, es propósito de Lerroux aprobar en esta semana el proyecto de am-nistía y el del restablecimiento de la pena de muerte. El sábado abri-rá la crisis parcial a base del mini-sterio de Justicia y habrá también al-gún cambio de titulares de carte-ras, según se dice.

Habla D. R. I. P.

—D. Miguel Maura, al comentar en los pasillos lo ocurrido en la sesión del Congreso, dijo que no te-nía por qué plantear el debate polí-tico. Ha habido una sanción y no hay que hablar más.

En cuanto al discurso de Azaña manifestó que, en general, le pare-ce bien.

P. R. E.

—El nuevo partido que acudió a la el Sr. Sánchez Román se denomina-rá «Partido Republicano Espa-ñol»

LOS ACTOS DEL DIA 22

SE CELEBRARAN TODOS, INCLUSO EL DESFILE

MADRID.—Interrogado el señor Gil Robles sobre los actos que se celebrarán en El Escorial, manifes-tó a los periodistas que no se ha-bía prohibido absolutamente nada; lo que ocurrió es que el Gobierno tampoco que el desfile tendría un marcado carácter militar y, natu-ralmente, cuando se le ha dicho que no hay tal cosa, se ha conven-cido.

—Ocurre una cosa y es que con tal aglomeración de gente, a la termina-ción de los actos, ésta ha de sa-lir con orden, pero desde luego sin formación militar, sin camisas y sin estridencias. Pueden ustedes asegurar que es una reunión gran-diosa de gente toda pacífica y que, a pesar de todo esto, no es de ex-trañar que por efecto de la aglome-ración se tomen las oportunas me-didas.

De manera que ya lo saben uste-des—añala el Sr. Gil Robles—, nada se ha prohibido ni se suspende de ninguno de los actos. Todos ellos se ajustarán al programa tal y como está anunciado, planeado y previsto; porque, naturalmente, es como si se nos prohibiera el uso de la artillería o de globos cautivos, que ustedes bien saben que no se han de utilizar.

El diputado por Palencia, señor Cortés, que se hallaba presente, añadió: Globos cautivos: ¿no les parece que la frasecita tiene inten-ción?

La periodista, en tono festivo, preguntó al Sr. Gil Robles: ¿En-tonces irán ustedes sin camisa a los actos del Escorial?

A lo que replicó el Sr. Gil Robles inmediatamente:

—No, no señor, iremos con cam-isa; pero con camisa limpia.

Y como se le preguntase cuáles eran sus cálculos acerca de la con-currencia, manifestó que él espera-ba la asistencia de unos treinta mil.

El Sr. Madariaga, que también se hallaba presente, dijo: Y tam-bién más de cincuenta mil habrán de asistir.

Los datos que tienen los inter-ventores recogidos de las diversas provincias acusan una asistencia de cuarenta mil personas.

Al Congreso asistirán 800 dele-gados de todas las provincias que se trasladarán de Madrid a El Es-corial para los actos de clausura.

Todo está previsto, todo medido y todo estudiado, cada uno debe ajustarse a las órdenes que se den, puesto que es la única manera de que haya orden en una aglomera-ción semejante. Para ello se ha he-cho una hoja con las instrucciones debidas, que serán cumplidas por todos con rigurosa disciplina, y habrá sus delegados con planos a fin de que cada uno ocupe el lugar previamente designado.

Los datos son muy consoladores puesto que de todas las provincias españolas acudirán nutridas repre-sentaciones; naturalmente, en or-den a la mayor comodidad y faci-lidades de viaje y desplazamiento habrá unas mejor representadas que otras, pero de una manera ab-soluta les manifiesto a ustedes que todas sin excepción, todas las pro-

Temas del día

Semilla de cristianos

Las agencias periodísticas han divulgado estos días el siguiente des-pacho:

«Londres.—Al «Daily Mail» le comunican desde Moscú que los so-viets han decidido reemprender su campaña atea en vista del lajjo reli-gioso puesto de manifiesto durante la reciente Pascua Ortodoxa. Con ocasión de dichas fiestas, puede decirse que se enfrentaron una vez más la Iglesia ortodoxa perseguida y el marxismo oficial.

Las fiestas de Pascua son en Rusia días laborables en que los obre-ros deben ir a las fábricas y los empleados a sus oficinas. A pesar de ello, durante la noche se vieron abarrotadas de fieles las contadas Ig-e-sias toleradas en Moscú. El frío era intensísimo y a pesar de ello hubo de quedar en la calle una gran masa de fieles. En algunas Iglesias, los jóvenes comunistas trataron de interrumpir las funciones religiosas lo que no consiguieron en ningún caso.

El periódico «Bezbojnik», órgano de los «sin Dios» ha decidido ren-ducir sus anteriores campañas en favor del ateísmo. Por otra parte, en las escuelas se han dado funciones teatrales en las que aparecen sacer-dotes a los que se imputan los peores crímenes».

Es decir, que el cabo de quince años de persecución religiosa rever-dece la fe en el pueblo ruso con una pujanza y una lozanía consoladoras. Quince años de persecución; y ¡qué persecución! En todos los órdenes y por todas las esferas, asediando a los religiosos, realizando la pro-paganda atea más intensa, lanzando calumnias ignominiosas, demora-lizando a la juventud, educando a la infancia en el odio a Dios... todos los procedimientos se han empleado en este ataque terrible y cruento, con un refinamiento y una crueldad que horrorizan. Los sacerdotes, de acuerdo con lo dispuesto en la constitución soviética, fueron privados de los derechos de ciudadanía, gravados con un impuesto especial, y se les secuestraron sus bienes particulares; además se desarrolló contra ellos una furia homicida.

El maritólogo de la Iglesia ortodoxa rusa es poco conocido, pues aunque no se ignore el largo calvario de los jefes de la Iglesia es muy grande el número de sacerdotes desconocidos y humildes que fueron in-molados en aras de su fe. Las estadísticas establecidas según datos so-viéticos databan hasta 1928 como asesinados en la Rusia europea 9 000 eclesialísticos (la cifra de los de Siberia se desconoce) y la mayoría de ellos hubieron de sufrir atroces tormentos antes de perecer. Muchas Ig-e-sias han sido saqueadas, otras transformadas en salones de baile, en ci-nemas y en teatros; muchos monjes han sido arrojados de sus con-ventos; los reliquias quemadas; las cruces de los cementerios arrancadas. Multitud de creyentes fueron apresados y sometidos a trabajos forzados. Se organizaron conferencias y cursos de prop. ganda antireligiosa utili-zando la imprenta, el cinematógrafo y la radio. El Estado soviético cos-teó y costea numerosas publicaciones periódicas contra Dios y contra la Iglesia, de lo que da idea el hecho de que un íntimo bibliófilo ruso que publicó el Gobierno de la U. R. S. S. contiene 1,498 obras de esta clase editadas por él. Diariamente ve la luz, derrochando feña y odio sectario, el periódico «Bezbojnik» («El «Sin Dios») y quedan por último las es-cuelas donde maestros especializados trabajan sin descanso por crear una generación enemiga irreconciliable de Dios.

Pues bien, a pesar de todos estos esfuerzos reunidos el sentimiento religioso revive y va ganando de nuevo al pueblo ruso que vuelve su vista hacia el Etrno como única esperanza en sus terribles males. Una vez más se cumple la promesa de Cristo: «Contra Mi Iglesia no preva-lecerán las puertas del infierno» y se comprueba la verdad de que «la sangre de los mártires es semilla de cristianos».

Eso es Rusia, ortodoxa y bública. Y ¿qué quien pretende todavía desterrar a Cristo de España católica y ferviente? Durante el blanco opro-bioso gobernado por hombres los más funestos se han puesto en juego todas las artes y los más inicuos procedimientos para desterrar a Cristo de la sociedad y lograr la implantación del ateísmo y de la irreligiosidad en nuestro país. Como en Rusia se han difundido por doquier con pro-fusión asombrosa toda clase de folletos en que se aliga la idea de Dios con razonamientos los más burdos para seducir las mentes de las masas sencillas; se han multiplicado hasta un límite inconcebible obras mater-ialistas, groseras, en que se alaban y divulgan inmundicias atroces y punibles; se han lanzado toda suerte de monstruosas calumnias contra el clero y las órdenes religiosas; se ha alentado la lucha ardorosa y sin cuartel contra todo lo que llevara sello de religiosidad y decencia... ¿Y qué? Después de tanta insolencia y tanta calumnia y tantas amenazas como se produjeron durante el desastroso y funestísimo blanco, y que ahora vuelven a enterrar los personajes represafalivos del Izquierdismo concentrado, como últimamente en el cine Perdidas de Madrid Azaña y Casares y Largo en Barcelona, después de todo lo actuado por los sec-tarios dueños de los destinos de España y dictadores de las Constitu-yentes, ¿hí está en pie, más vigorosa que nunca, manifestada espléndida y fervorosamente, la idea religiosa, fuente de todo bien y dispuesta a hacer revivir los lauros y las glorias que con admiración y asombro del mundo conquistó para nuestra patria en días mejores.

¡Ahí están los hechos. Que ruja el fanatismo anticlerical y sectario y derroche esfuerzos diabólicos la furia del ateísmo y de la inmoralidad. Sobre todos los rugidos y todas las acciones infernales se deja oír la promesa de Cristo. ¡No prevalecerán! Las puertas del infierno no pre-va-lecerán.

LA SITUACION EN ZARAGOZA

Asaltos de tiendas y otros desmanes.—Alocución del Sr. Sa-lazar Alonso al pueblo Zaragozano

ZARAGOZA.—Hoy han continua-do los asaltos a las tiendas, espe-cialmente a las de comestibles. Lle-garon procedentes de Madrid 150 guardias de Asalto.

Grupos de mujeres y niños inten-taron arrebatarse la leche a los re-partidores, terminando éstos por entregarles la que necesitaban. La población presenta un aspecto de tristeza y hambre como no se re-cuerda haber visto nunca.

A las diez y media de la noche

Acotaciones

Uso de estos días va a verse la causa por los tristísimos y luctuo-sos sucesos de Casas Viejas. El capitán Rojas, que mandaba las fuerzas de Asalto que acudieron a aquel pueblo, y ejecutor material de los fusilamientos fulminantes allí efectuados ha pedido que comparezcan a declarar, para poder de-fenderse, los señores Azaña y Casares. La sala, sin que nadie pueda explicarse el motivo, ha denegado tan justa y humana solicitud. Los dos «prohombres», temerosos de la publicidad que el asunto tendría, han organizado la intriga del Con-greso y amenazan con la Revoluc-i-ón para que la atención pública se desvíe. Es decir, ahora inven-tan trucos para desorientar a la opinión. Pero el jueguito está descubierto.

«Informaciones» ha abierto ano-che una encuesta pública basada en los siguientes extremos:

«¿Cree usted que Casares y Azaña deben ser eximidos de la obli-gación de declarar en el proceso de Casas Viejas? ¿O, por el contrario, ante la gravísima inculpa-ción que pesa sobre un subordinado de em-bos, que delinquió obedeciendo, la ley y la moral más rudimentaria obligan a exigirles que presten de-claración en presencia del proce-sado?»

La encuesta, naturalmente, dará el resultado favorable ¿pero que les importa a los stávilskys y escamo-teadores de la opinión, que no se arrepienten ni avergüenzan del ho-rroso crimen de Casas Viejas, el que la encuesta les diga que acudan a responder como hombres de las órdenes que dieron a un subordi-nado?

¿Qué le importa a Azaña todo eso?

¿Qué le puede importar al que tan b éa cumplió su palabra de ca-ballero con Avila? Nada, nada... lo peor es al a pesar de ese «rada» se ahoga. ¡Que se sería lo más fácil!

¡Horror, terror y furor! Largo Caballero ha dado un reapiñe revolucionario. Ved lo que ha dicho recientemente en Barcelona:

«Estamos ya plenamente convenci-dos de que con elementos repu-blicanos no se puede tratar». «Es preciso que la palabra «Libertad» signifique algo más: la libertad económica, la socialización de los

Congreso internacional de riegos en Valladolid

Existe el propósito de celebrar en Valladolid un congreso interna-cional de riegos. Seguramente asis-tirá el Presidente de la República, el ministro de Obras Públicas y otras personalidades. Se ha nom-brado presidente del Congreso al exministro D. Abilio Calderón.

Muerto en un atraco

SEVILLA.—Al abrir esta mañi-ana una lotería sita en la calle de Méndez Núñez, José Otero Arran-da, de setenta y cuatro años, muy conocido y apreciado en la ciudad, dos pistoleros le intimaron para que les entregase el dinero. Como se resistiera, hicieron fuego sobre él hiriéndole gravemente.

el ministro de la Gobernación ha dirigido por radio una alocución al pueblo Zaragozano, exhortándole a que con buena voluntad resuelva el conflicto. Dice que una huelga ilegal da derecho a anular los con-tractos de trabajo. Terminó con una nueva exhortación a la buena volun-tad de todos, para que se vuelva a la normalidad.

medios de producción y de cambio, para lo cual hay que suprimir las clases y que no haya mas que la clase trabajadora».

Para realizar ese programa, los deben tener presente todos los es-pañoles no comunistas, preconizó la organización militar de todos los obreros, con juramento de obedien-cia a sus jefes supremos. Organi-zación militar secreta contra la so-ciedad. Y una vez que el movimien-to hubiera triunfado, «evitar que el enemigo vuelva a levantarse».

Bueno, pues el hombre que ha dicho todo eso anda por ahí suelto como el más pacífico de los ciuda-danos.

Avísamos a nuestros lectores con la misma inquietud que cuando se escapa un perro rabioso. ¿Pero es que puede haber paz y orden en España mientras no se prohíba esa propaganda absurda y destruc-tora?

Hace poco «Informaciones» pu-blicó una nota diciendo que la cas-tiza y española Nina Nelken daba conferencias en el Museo del Pra-do por las que cobraba mil pesetas por cada una. La Nina, indigna-da ha reñido. Dice que «sólo» da anualmente dos cursos de cinco o seis conferencias cada uno por 88... Además manifiesta que hace ya doce años que tiene el enchufi-llo. Es decir, que, al igual de otros conspicuos correigionarios suyos, la batalladora socialista recibía mercedes de la dictadura, y no sólo las ya conocidas de la Exposición de Barcelona.

Además da a entender que en «eso» del arte es una verdadera autoridad. ¡Una autoridad! ¡Con lo que ella ha vituperado a las autori-dades!

¡Le digo a usted que a pesar del calor que hace viene un fresque-cillo...!

«En Zaragoza se han repetido los asaltos a los establecimientos y la fuerza pública tuvo que dar algunas cargas».

Eso está mal, que bastantes car-gas y bastante «cargas» están ya los zaragozanos para que encima les den propinas.

«Yo voy al Parlamento—dice el Sr. Lerroux—, y si me preguntan contestaré».

Y eso que dijo Prieto que no te-nía educación.

Los atracadores huyeron, llevá-dose dos mil pesetas. El héroe falleció apenas ingresó en la Casa de Socorro.

Se sabe que los asesinos amena-zaron con sus pistolas a los tran-seuntes para que les dejaran libre el paso.

Explosión de petardos.—Se declaran en huelga

OVIEDO.—En Trubia estallaron varios petardos, derribando dos castilletes de conducción eléctrica.

—Trescientos obreros de las mi-nas se han declarado en huelga de brazos caídos por no autorizarse las lámparas en las galerías.

Hallazgo de armas

BARCELONA.—En Vilanova y Geltrú, varios niños que se en-contraban jugando, descubrieron, al meter la mano en un troguz de una casa de la calle de Arméniz, varias armas y municiones, y mate-rial para fabricar bombas. Avisada la policía, se presentó en el lugar indicado, deteniendo a Agustín Ser-reno y a su hijo Primitivo, «filla-dos a la F. A. I.

Arturo Canales

Enterrados del norte, piso rojo. Cementos Cosmos, Aciand y Cangrojo. Cestelar, 3. Teléf. n.º 45

Crónica económica semanal

El conflicto hullero

MADRID, 15.—El conflicto de la industria carbonera, como el de ferrocarriles, es otro de los grandes problemas de urgente resolución de la economía nacional.

El conflicto hullero, está provocado en primer lugar porque el precio de venta del carbón en estos momentos es inferior al de coste.

Para dar idea de la importancia que la industria del carbón tiene en la economía nacional copiaremos algunas cifras. La industria carbonera representa un valor anual en venta de 400 millones de pesetas;

La industria hullera, empezó a decaer desde la terminación de la guerra, durante la cual España exportaba carbón en grandes cantidades.

Las infracciones de lo ordenado en las reglas anteriores serán sancionadas con multas y en la forma que dispone el artículo 22 de la ley provincial de 29 de agosto de 1882 sin perjuicio de aplicar las sanciones especiales de la ley de Orden público cuando las circunstancias del lugar y tiempo así lo exijan.

En caso de reincidencia se dará cuenta a los Tribunales por desobediencia adoptándose las medidas necesarias para impedir la repetición de esta clase de infracciones.

Todos los señores propietarios citados, así como los Alcaldes de esta provincia—respecto de los automóviles existentes en los correspondientes términos municipales—vendrán en consecuencia obligados a poner en conocimiento de este Gobierno civil con la mayor urgencia cuantos pormenores quedan detallados, bajo apercibimiento de las sanciones que quedan indicadas.

De moneda: debilidad de la libra y el dólar.

P. T.

Del Gobierno Civil

El gobernador civil Sr. de la Peña, ha publicado la siguiente circular sobre automóviles del servicio público:

A fin de cumplir lo que dispone la Orden del Ministerio de la Gobernación fecha 28 de marzo último («Gaceta» del 29), por la presente recuerdo a todos los señores propietarios o gerentes de Garajes de servicio público y particulares, y de automóviles de todas clases, el contenido de las siguientes reglas establecidas en dicha disposición:

Tercera. Los propietarios y, en su caso, los gerentes de Garajes de servicio público, quedan obligados a comunicar a la Autoridad gubernativa las circunstancias a que se refieren las reglas anteriores, de todos los automóviles que se guarden en ellos, cualquiera que sea la forma de arriendo y prestación del servicio.

También están obligados a comunicar el nombre y domicilio del encargado del garaje y de los mozos de servicio.

Cuarta. Los propietarios de automóviles de servicio particular comunicarán a la Autoridad gubernativa la matrícula del automóvil y el lugar de su garaje. Si por cualquier circunstancia se guardasen o custodiasen en el mismo garaje, de un modo permanente o periódico automóviles que no fueran de su propiedad, pondrán en conocimiento de la Autoridad gubernativa la matrícula de cada coche y nombre y domicilio del conductor.

Quinta. Las infracciones de lo ordenado en las reglas anteriores serán sancionadas con multas y en la forma que dispone el artículo 22 de la ley provincial de 29 de agosto de 1882 sin perjuicio de aplicar las sanciones especiales de la ley de Orden público cuando las circunstancias del lugar y tiempo así lo exijan.

En caso de reincidencia se dará cuenta a los Tribunales por desobediencia adoptándose las medidas necesarias para impedir la repetición de esta clase de infracciones.

Ver nota EL DIARIO DE AVILA

Noticario mundial

El nacimiento de Roma

ROMA.—La fecha del 21 de abril, aniversario del nacimiento de Roma, será celebrada con grandes manifestaciones de exaltación del trabajo, base de la nueva organización política de Italia.

La reconstrucción y mejora de las viviendas rurales

—Cumpliendo el programa anunciado por Mussolini en su reciente discurso, se han iniciado los trabajos de reconstrucción y mejora de las viviendas rurales. El programa comprende la demolición y reconstrucción de 142.298 casas de las 3.590.536 existentes; 475.122 tendrán que ser reparadas.

La composición de la nueva Cámara

—De los 400 diputados que forman la nueva Cámara, 46 son agricultores; 27 trabajadores agrícolas; 31 industriales; 26 obreros industriales; 16 comerciantes; 10 empleados de comercio; 12 emprendedores de transporte terrestre; 9 obreros del transporte por tierra; 10 navieros; 11 marinos; 10 banqueros; 6 empleados de banca; 82 profesionistas libres; 103 funcionarios y representantes de entidades morales y políticas.

La Milicia Forestal

—En el año 1933 la Milicia Forestal italiana ha procedido a la repoblación de 10.732 hectáreas de monte, con un aumento notable sobre el promedio del quinquenio anterior.

Los Sindicatos agrícolas fascistas

—El número de trabajadores inscritos en los sindicatos agrícolas fascistas durante el año 1933 era de 1.926.931 de los que 1.367.895 varones y 559.036 mujeres.

Sir Mosley y el fascismo

LONDRES.—El «Sunday Dispatch» publica una serie de artículos de Sir Mosley sobre el fascismo. «La verdadera libertad a la que aspiran los hombres—escribe Mosley—es la vida de trabajo y bienestar, una libertad que el caos económico actual es incapaz de realizar».

Próxima visita de Suvich

—El día 25 próximo se espera la llegada del subsecretario de Estado de Italia Sr. Suvich, el cual devolverá las visitas hechas por Mac Donald y Simón a Roma. A esta visita se atribuye gran trascendencia, ya que se cree se tratará de las negociaciones referentes al desarme.

El automóvil en el mundo

PARIS.—Los Estados Unidos

Radio España EAJ 2

MADRID

Programa para el jueves 19 de Abril.

14.30.—Notas de sinfonía. «El Granadero del Cáucaso», Mestier. «La Princesa del Dólar», Leo Fall. «Manon», Massenet. «Hácelo por la vieja», Vivan. «Serenata española», Chamade Kreisler. «Marta», Simons. «El Barbero de Sevilla», Rossini. «La Reina Mora», Serrano. «No debes amar», Zickl. Noticias de Prensa. 15.30. F. E.

17.30.—Notas de sinfonía. Sección infantil. 18.15.—Orquesta de la Estación: «Poragraff, III obertura», Sauppé. «La Morería» (selección), Millán. «Puerta de Tierra» (bolero), Albéniz. «Chateaux Margaux», Caballero. «Serenata Toselli». «Canción española» de «El Niño Judío», Luna. «Rokozy», Berlioz. Noticias de Prensa.

22.—Notas de sinfonía. «El Darro», Sántis. Recital de canciones por la soprano lírica señorita Maruja González. «El Falsán», Lecuona. «El alma en un beso», Prieto. «Louxe da terrina», Montes. Recital de canto por el barítono Andrés García. «El Guitarrico», Soriano. «E cantar del arriero», Díaz-Gile. «L'ora», señorita González. «Ave de Paraíso», Lecuona. «La Virgen Morena», Grenet. «Noche de amor», Lecuona. Segunda parte del recital del barítono Andrés García. 23.30.—Música de baile. 23.45.—Noticias de Prensa. 24.—C. E.

poseen unos 23.772.000 automóviles, en tanto que en el resto del mundo suman solamente 9.500.000. En Francia hay 1.881.885 automóviles; en Inglaterra, 1.701.706; en Alemania, 682.376; en Italia, 331.000 y en España, 155.700.

Los alemanes en el mundo

BERLIN.—Según las estadísticas oficiales, el número de alemanes en el mundo es de 100 millones, de los que 37 viven fuera de las fronteras de Alemania.

Grandes existencias y variado surtido

Norias de ALAEJOS
Arados de ALAEJOS
Prensas de ALAEJOS
Trilladoras de ALAEJOS
Aventadoras de ALAEJOS
Calzos y bujes de ALAEJOS
En la fundición de ALAEJOS
CATÁLOGOS GRATIS
Los pedidos a Jorge Martín a Mito (V. Valladolid)

CARTA DE PARIS

La desconfianza del pueblo

(Servicio especial A. I Arco)

La vida pública de Francia ha entrado en un período de gran nerviosidad: el asunto Stavisky y más todavía el intento de alientarlo por parte de la oligarquía política ha destruido la confianza del pueblo francés el que ya no cree en sus hombres políticos.

El intento del honrado Doumergue de apaciguar los ánimos para dar tiempo a la elaboración de reformas no ha logrado su fin más parcialmente: son demasiados los síntomas que se acumulan y que ponen en evidencia el hondo malestar de la política francesa para que la masa del pueblo conserve su tranquilidad.

Las noticias relativas de transporte de los archivos de la masonería—hasta ahora todopoderosa en Francia—y de su puesta al seguro en Bélgica ha alimentado las prevenciones que en estos últimos tiempos se han ido acumulando en contra de una organización sectaria y clandestina cuya complicidad en los varios escándalos ha quedado al descubierto.

Al problema psicológico de restablecer la confianza del pueblo francés en su organización política, de la que se anuncian radicales modificaciones con la limitación del parlamentarismo, se añade el problema concreto y urgente de la restauración financiera del Estado, que una política de francachelas entre políticos y aventureros, ha gravemente comprometido.

El juego parlamentario, en el que los diputados de los más opuestas ideologías coinciden en pedir favores y servicios al Estado, ha favorecido el crecimiento plétórico de la burocracia; después de los antiguos combatientes ahora son los funcionarios los que se rebelan a la posibilidad de cualquier sacrificio en favor del presupuesto.

Los burócratas incrustados en el

Cine

Mañana jueves, gran moda, se proyectará la formidable y hermosa película «El Túnel».

NOTA.—El asunto de estas obras no supone ni su aprobación ni su recomendación.

«La Actividad»

Gestión Informaciones Personales de toda España, Ingreso Guardia Civil, Carabineros, Guardia Armada, etc. Penales, 8 pesetas, última Voluntad 9

Director Ordoñez, Príncipe 64 Madrid

Estado, gracias al juego de las influencias políticas, se consideraban como los sacerdotes de una divinidad laica que llaman «Francia», imitando a un rey famoso replicó: «El Estado somos nosotros y después de nosotros que venga el diablo».

El contribuyente francés que es el «burro paciente y apaleado» empieza a cansarse de pagar para los préstamos y gastos políticos que proporcionan pingües beneficios a los manguoneadores pero que acaban con la pérdida del capital sin ningún provecho.

Con el descontento empieza a generalizarse la idea de la necesidad de una transformación del régimen y a tomar consistencia los rumores de una preparación revolucionaria.

Por ahora se trata de aquecaciones recíprocas: los aprovechados que defienden el actual estado de cosas acusan naturalmente a los adversarios de preparar una revolución, pero al parecer no desahucian de procurarse medios y pretextos para una acción violenta.

Se habla maliciosamente de armamentos clandestinos el espectro de la guerra civil ya tomando por días una consistencia alarmante.

Ojalá prevalezca el buen sentido y se logre encauzar la actual agitación, realizando por la legalidad la transformación necesaria de los organismos políticos que la experiencia ha demostrado irremediablemente condenados por haber agotado su eficacia.

Solamente una obra rápida y eficaz de restauración podrá poner coto a la decadencia francesa que ya se acusa peligrosamente en Europa; los inmensos recursos espirituales de Francia hacen esperar que esta restauración y renovación no pueden tardar.

Alix Delamotte

Pol'etós de EL DIARIO DE AVILA

CORAZONES ALTIVOS
Novela original de MAGALI
(Traducción de Juan Soler)
De «Colección Princesa». Autorizada su publicación por la Editorial Eugenio Subirana, de Barcelona

bras, ha dirigido una mirada a Giroux. ¿No fué él quien le hizo admirar bellezas en las que nunca había soñado?...
—¡Of course!—subrayó el americano.—El señor de Scorailles debería hacerme cargo. La capilla está empleada dentro de esta propiedad. Es natural que tengamos interés en poseerla...
Elena escuchaba con los ojos bajos. Después que el nuevo propietario subrayó su frase con un puñetazo que hizo temblar la cristalería de la mesa, Elena replicó.
—Lo siento... pero no puedo aceptar su encargo...
—¡Oh! ¿por qué?—dijo Rosamunda en su ferocidad le niña mal criada.—Usted sería una men-

—Tengo uno para ofrecerle... Lo abandoné con desprecio al convenirme de que nunca lograría arrancarle más que notas discordantes... Me falta inspiración...
—¿Qué dice mamá?—preguntó alegremente al ver que su padre se ría escuchando una observación de misitras Cartier.
—Me decía—tradujo éste—que se sentiría muy dichosa de poder comprobar que tu «ceja de música» puede hacer algo más que imitar los maullidos de los gatos en el tejado... ¡Ja, ja, ja!...
—¡Caramba! mamá—murmuró Rosy sin mostrarse ofendida—; asustarás a nuestra amiga, y no querrá complacernos...
E interrumpió su frase, mirando a Alano, que se iba sin despedirse, después de cambiar algunas palabras con el señor Cartier.
—¡Cómo!—murmuró—¿nos deja usted ya, señor Giroux?... Yo que creía que iba usted a dar vuelta a las páginas de la partitura...
Alano contestó secamente, muy ceremonioso.
—Le ruego me excuse, señorita. Saludó a todos con una inclinación

de cabeza y salió rápidamente antes de que Rosy encontrara alguna palabra para retenerle.
—¡Qué ocurrencia!—exclamó con un gesto de contrariedad que no se le escapó a Elena.
—¡Vamos!—exclamó a regimiento Jonathan Cartier—el joven tiene también su jaqueca.
CAPITULO XI
En el retiro de un alquimista
Al día siguiente de aquella fecha memorable, Alano recibía un billete perfumado, cuya letra había tenido en otro tiempo por sí sola el poder de desairar en él todas sus fuerzas empílicas... Pero ahora rompió el sobre con calma y sin turbación aparente leyó las siguientes líneas escritas con mano algo temblorosa:
«¿No sabe usted que sólo en interés de usted he venido... y no se ha dado usted cuenta de que mentí a Rosamunda... y de que, si no me uní a ella en la fiesta de ayer tarde, era por haberle visto a su lado?... ¿Qué cobardía me retuvo entonces en el interior de mi auto, lejos de su presencia, lejos del alcance de sus ojos?... Me arrepentí en seguida de mi gesto egoísta... Alano, ¡si usted supiera cuanto emoción me embarga al encontrarle de nuevo ahí, en su propia casa, representando el papel de secretario del nuevo duque de «Notre-Dame-aux-Bois».
«Le admiro a usted por su hermosa valentía luchando contra la adversidad... Le admiro por el valor que yo no he tenido... ¡Ah! he sido débil ante las voluntades coaligadas de mi familia y esto constituye hoy mi mayor vergüenza: el haber sido cobarde ante la vida...
«Como dentro de pocos días Rosamunda reunirá en su casa algunos de sus amigos para celebrar su aniversario, procure usted encontrar, durante la reunión—a la que irá solamente para ver a usted—, la ocasión de que podamos hablar un rato a solas.
«Desearía, oh amigo mío de otro tiempo, que su corazón guardara alguna indulgencia para la que firma aún afectuosamente, para usted,
ELENA.
**
Disimuladamente, Alano, aban- donando el estrépito ensordecedor del jazz, conducía a Elena a través del jardín.

AVILA AL DIA

¡¡¡ TODOS A EL ESCORIAL !!!

Como protesta de la elevación de tarifas ferroviarias se han declarado en huelga los empleados de la línea del Norte de Barcelona

Manifestaciones del señor gobernador

Al recibirse esta mañana el Gobernador civil Sr. de la Peña nos manifestó que expresásemos su profundo agradecimiento a los equipos de fútbol de la Residencia Provincial y de la juventud Católica por el partido que jugaron el domingo, ya que contribuyeron a dar realce a las fiestas de la República, y de una manera especial a éste último que ha enviado 56 pesetas producto del partido las cuales han ingresado en el fondo del Comedor de Caridad.

Detención de un monedero falso

La Guardia civil de Piedrahíta ha detenido a un individuo llamado Luis Pardo de 16 años de edad, sin domicilio fijo, quien trataba de expender moneda falsa en el ferrial de ganados. Se le ocuparon seis duros falsos, dos billetes legítimos y otras monedas. El individuo en cuestión al verse descubierto trató de huir, pero pudo ser detenido inmediatamente, pasando a la presencia judicial.

Cerdos que desaparecen y gallinas que vuelan

En el puebleto de la Guardia civil de Salobral se presentó el vecino de La Serrada Asaelmo Pérez manifestando que de un cerradero de ganado de su propiedad y violentando la puerta del mismo, le habían sustraído tres cerdos de su propiedad.

Cuando la fuerza se hallaba instruyendo diligencias por este robo, se percató otro vecino de la misma localidad ante la Benemérita, llamado Prudencio Jiménez, denunciando que le habían robado quince gallinas.

La Guardia civil practicó averiguaciones logrando saber que en la Venta próxima al citado pueblo de La Serrada habían pernoctado dos familias de quicaleros, que habían tomado la dirección de Avila, suponiendo que estos sean los autores de los robos. Hasta ahora los ladrones no han sido habidos.

Multado

El señor gobernador civil ha impuesto 25 pesetas de multa al empresario del Teatro Liceo, Fortunato Reyzañal por infringir el reglamento de espectáculos.

Saliendo al paso de falsos rumores

Una vez más nos acogemos a la hidalga hospitalidad de EL DIARIO DE AVILA para salir al paso de un rumor que circuló ayer por Avila, según el cual había sido suspendido el grandioso acto de El Escorial. Recomendamos a todos los derechos en general y a los asociados a A. P. en particular que no hagan oídos a niaguco de los buhos que con mala intención propalan los que ven entristecidos los preparativos de nuestro Congreso augurio seguro de un éxito espléndido y rotundo y se atengan únicamente a las noticias que por medio de EL DIARIO comunicamos diariamente.

establecimiento de esta ciudad la bandera de J. A. P. bordada por la sección femenina.

La expedición saldrá de Avila a las 7 55; llegará a El Escorial a las 9 25; saldrá de El Escorial a las 17 40 y llegará a nuestra ciudad a las 19 08.

El precio del billete es de 6 10 Rogamos a todos se pasen hoy por la Secretaría de la J. A. P., Plaza de San Miguel 3, a fin de recoger las oportunas tarjetas.

¡¡¡ Todos a El Escorial el día 22 de Abril !!!

¡¡¡ Por Dios y Por España !!!

La directiva de la J. A. P.

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

El tiempo que hace

MADRID 18 4 30 tarde. — El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Avila temperatura máxima 14 grados y mínima 5.

Temperaturas extremas: máxima de 27 grados en Pamplona y mínima de 3 en Avila, Segovia y Zamora. Tiempo probable: Cantabria y Galicia vientos de la región O. a te. lluvias y nubosidad, resto de España buen tiempo.

El partido de futbol de esta tarde

A la hora de telefonar se está celebrando en Barcelona ante un merosísimo público el partido de futbol para el campeonato de España, entre el Athletic Club de Bilbao y el Madrid F. C. A los 27 minutos de juego el resultado es el siguiente: Athletic de Bilbao dos tantos, Madrid cero. Los Athleticistas se dedican ahora a defender su portería del empuje arrollador de la delantera madrileña.

La amnistía

En el pasillo circular del Congreso coincidieron esta mañana varios diputados de los distintos sectores derechistas, conversando sobre la amnistía y coincidiendo en que la oportunidad de la misma y la fecha de su implantación es cosa que única y exclusivamente compete al Gobierno. Se sabe que los derechistas que forman parte de la Comisión de Justicia han acordado dar toda clase de facilidades al Gobierno para la pronta aprobación de dicho proyecto. El Sr. Cimas Leal visitará a los señores Salazar Alonso y Madariaga para ver la forma de acabar con la obstrucción que los socialistas hacen a la amnistía.

—En una de las secciones del Congreso se reunió esta mañana la comisión de reglamentos aprobando varios artículos.

Entrega de un estandarte

En la finca «La Zarzuela» sita en el Pardo se celebró esta mañana el tan anunciado e interrumpido acto de la entrega del guión a la escolta presidencial. Asistieron Su Excelencia el Presidente de la República, el Gobierno excepto el señor Guerra del Rio, y numeroso público. Actuó de madrina la señora de S. E. quien leyó unas cartas filiales. El comandante de la escolta, Sr. Jiménez Orge, discursó agradeciendo la deferencia de la dama. Seguidamente la escolta hizo unos vistosos ejercicios híplicos, durante los que resultó herido un caballo. Finalmente se sirvió un almuerzo al muerzo.

Reunión radical

En su domicilio social se reunió esta mañana la minoría radical en tratando al final una nota en la que se dice que se ha examinado la situación política y parlamentaria encontrándola satisfactoria; se acordó nombrar ponencias para los distintos problemas parlamentarios

paz para los trabajos que está realizando, pues los que fueron en el «España 5» se hallan todas desembarcadas.

Deben ustedes —agregó— no tomar con demasiada alarma las noticias del naufragio de un lanchón cargado de soldados. Lo que ha ocurrido es que, por las condiciones especiales en que hoy que hacer el desembarco en Ifal, ya cerca de la playa, naufragó el citado lanchón ahogándose dos soldados.

Las operaciones se llevan con absoluta normalidad, y es presumible, a juzgar por las noticias que se reciben, que no hagan falta muchas más fuerzas.

Ecos de sociedad

Enfermos

Se encuentra enfermo el prestigioso farmacéutico D. Juan Antonio Vinuesa.

—Se hallan mejor de las dolencias que sufren los respetables señores D. Narciso y doña Mercedes Plá y Dentel, hermanos del Excelentísimo Sr. Obispo de esta Diócesis. Muy de veras deseamos el alivio de los pacientes.

De días

Mañana los celebrará la Ilustrada maestra nacional de párvulos doña Vicenta Manzanedo.

Aniversario

Hace un año que falleció el Interventor de fondos municipales don Esteban Familiar.

A la distinguida familia del finado renovamos nuestro pésame.

Séptimo aniversario del fallecimiento de Don Isabelo Sánchez

Todas las misas que se celebren mañana, día 19, de ocho a diez, en la Parroquia de San Pedro, serán aplicadas por su alma.

R. I. P.

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curado Manuel Sánchez, de heridas en el muslo derecho que le ocasionó un perro al morderle.

—También lo fué Fernando Ibarro que sufría lesiones en el pulmón derecho que se produjo al caerse.

PATRONATO NACIONAL DEL TURISMO AVILA

Hotelitos o pisos amueblados por alquilar

Se ruega a las personas que tengan hotelitos o pisos por alquilar se sirvan comunicarlo a esta Oficina, indicando condiciones y demás detalles.

Oficina de Información del Patronato Nacional del Turismo, calle Estrada, 12, duplicado, de 10 a 12

Noticias del Vaticano

CIUDAD DEL VATICANO —El Cardenal Pacelli ha obsequiado en la Sala Julia, del Vaticano, con un lunch al Cuerpo Diplomático acreditado en la Santa Sede.

Su Santidad celebró ayer la misa en la Basílica, ante treinta mil alpinistas que celebraron ayer la reunión tradicional en Roma.

El Papa, después del Sagrado Oficio, les dirigió un saludo cariñoso, recorriendo los días aquellos en que él practicó arriesgadas excursiones a las altas cumbres,

Manuel Sánchez Prieto

MEDICO (DEL INSTITUTO RUBIO) Venéreo-Sifilis Consulta: 1 a dos y 6 a 8. Pl Margall, 4.

Relación nominal y colectiva de los señores cooperadores con la Junta Superior de Asistencia Social en la solución del paro obrero

Sección Agronómica de Avila

- D. Francisco de la Peña Marín González, 12 00 pesetas mensuales por 3 meses. D. José González Gil, 9 20 ídem. D. Cirilo González y González, 10 60 ídem. D. Esteban Jiménez Fernández, 7 80 ídem. Doña Francisca J. Quilones Perleñez, 4 00 ídem. Doña Remedios Beltrán González, 4 80 ídem. D. Perfecto Vaquero Sánchez, 4 80 ídem. Cantidad aportada por la Sección Agronómica 159 60 pesetas.

Denunciado

Ha sido denunciado el vecino de Navas del Marqués Juan Rosado por infringir la ley de monies, habiéndosele ocupado un hacha.

ELIXIR SAIZ DE CARLOS. DISPERSA DOLOR DE CABEZA, ACIDEZ, VÓMITOS, INAPETENCIA, DIARREAS, DILATACIÓN Y ÚLCERA DE ESTÓMAGO. Se curan con este famoso medicamento. Es inofensivo y de gusto agradable.

ANIVERSARIOS

EL SEÑOR

Don Esteban Familiar González

Y SU HIJA

LA SEÑORITA

Angelita Familiar Pérez

Fallecieron respectivamente el día 18 de abril de 1933 y el 4 de noviembre de 1927

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

D. E. P.

La familia,

Ruega a sus amistades encomienden sus almas a Dios Nuestro Señor.

Las misas celebradas hoy a las ocho y media y nueve, así como las de mañana a la misma hora en la Iglesia parroquial de San Pedro Apóstol de esta ciudad; las celebradas en Madrid, en la Capilla de Góngoras; el funeral celebrado hoy en la Iglesia de San Juan Evangelista, de El Horrallo y la misa de mañana en la misma iglesia, son aplicadas por el eterno descanso de sus almas.

El Excmo. Sr. Nuncio de Su Santidad y los Excmos. y Reverendísimos Sres. Obispos de Avila y Madrid, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

La convalecencia va acompañada de una gran depresión nerviosa que el Jarabe de Salud combate victoriosamente. Está aprobado por la Academia de Medicina y en cerca de medio siglo de existencia nunca ha defraudado la esperanza del enfermo.

El reconstituyente que puede tomarse en cualquier época del año sin que pierda nada de su eficaz actividad, es el famoso Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

HIPOFOSFITOS SALUD. GENERA VIDA Y VIGOR. PRODUCE SALUD Y ALEGRÍA. El estreñimiento no se cura con purgantes que irritan. Se necesita la suavidad del LAXANTE SALUD. Pídense en farmacias.

ULTIMA HORA

A la hora de cerrar la edición ha terminado el partido Madrid Athletic, habiendo quedado empatados a dos tantos.

Se espera el resultado de la prórroga, caso de que los equipos no pongan de acuerdo.